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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 4. Sitzung des Ortsrates Lappenstuhl 
vom 01.06.2017 

Siedlertreff Lappenstuhl, Von Bar Str. 2, 49565 Bramsche 
 

Anwesend: 
 

Ortsbürgermeisterin 
Frau Anette Marewitz  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Frank Bensmann  
Herr Roland Bublitz  
Herr Thomas Lade  
Herr Florian Nelles  
Herr Christian Oelgemöller  
Herr Donald Reiter  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Herr Falk Muschiol  

Verwaltung 
Herr Wolfgang Tangemann  

Protokollführer 
Herr Philip Starke  
 
 
Abwesend: 
 
 
Beginn: 19:00 Ende: 22:00   Unterbrechung: 19:30 bis 19:40 
 
Tagesordnung: 
ÖFFENTLICHE SITZUNG 
 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
 

  

 2   Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung   

 3   Genehmigung der Protokolle der Sitzungen vom 
02.02.2017 und 02.03.2017 
 

  

 4   Bericht der Ortsbürgermeisterin   

 5   Einwohnerfragestunde   

 6   Sachstand Windpark Ahrensfeld u. Wittefeld durch die 
Windparkbetreiber 
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 7   Sachstand zu den Erweiterungsplänen der Fa. 
Dallmann im Bebauungsplan Nr. 141 Nördl. des 
Mittellandkanals 
 

  

 8   Einwohnerfragestunde   

 9   Gestaltung des Ortseingangsbereichs Malgartener 
Damm/Von Bar Str. 
 

  

 10   Benennung von Wegeflächen im Ortsteil Lappenstuhl - 
"Im Ahrensfeld" und "Spechtstraße" 
 

WP 16-21/0092  

 11   Absichtserklärung zur Einziehung eines Teilbereiches 
einer Wegefläche in Lappenstuhl 
 

WP 16-21/0093  

 12   Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 
Ortschaft Lappenstuhl 
 

  

 13   Antrag des Jugendparlaments zur Einrichtung eines 
Jugendtreffs im Kirchspiel Engter 
 

  

 14   Beantwortung von Anfragen   

 15   Anfragen und Anregungen   

 16   Einwohnerfragestunde   

 
 
ÖFFENTLICHE SITZUNG 
TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
 

 
OBM Marewitz begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit fest.   
 
 
TOP  2 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung  
 
Die Tagesordnung wird ohne Änderungen festgestellt.  
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig  
 
 
TOP  3 Genehmigung der Protokolle der Sitzungen vom 

02.02.2017 und 02.03.2017 
 

 
Das Protokoll der Sitzung vom 02.02.2017 wird ohne Änderung genehmigt.  
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
  
Im Protokoll der Sitzung vom 02.03.2017 werden folgende Änderungen vorgenommen:  
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1. Im Redebeitrag des Herrn Goerke zu TOP 8  wird die Mengenangabe der jährlich 

umgeschlagenen PAK-haltigen Stoffe auf 50.000 t korrigiert.  
 

2. Folgendes wird zu TOP 8 ergänzt: 
Dieter Sieksmeyer weist auf eine Verschmutzung des Pelkebaches nach den 
zurückliegenden Starkregenfällen hin und fragt an, ob die Fa. Dallmann über eine 
Genehmigung zur Einleitung des Oberflächenwassers von ihrem Betriebsgelände in den 
Pelkebach verfügt. 

  
Ein Mitarbeiter der Fa. Dallmann antwortet, das die Fa. Dallmann über eine 
entsprechende Genehmigung verfügt. 

 
Abstimmungsergebnis: einstimmig  
 
 
TOP  4 Bericht der Ortsbürgermeisterin  
 
OBM Marewitz informiert über folgende Punkte:  
 

1. Der öffentliche Bus-Nahverkehr führe künftig in einer 1,5 jährigen Probephase über die 
Gartenstadt und den Bahnhof. Eine Anbindung von Lappenstuhl nach Engter bleibe weiterhin 
mit dem Weser Ems Bus bestehen. 

2. Auf dem Bolzplatz wurden zwei Jugendbänke aufgestellt. Außerdem wurden neue Tornetze 
bestellt. 

3. An der Bushaltestelle Loch und am Gerätehaus wurde Graffiti auf Kosten der Stadt Bramsche 
entfernt. 

4. Die SPD/FDP Stadtratsfraktion hat ein mögliches Baugebiet südlich der von Bar Str. besichtigt.  
5. Der Seniorennachmittag findet am 15.10.2017 um 15:00h in der Gaststätte Rothert statt. 

Künftig wird es pro Wahlperiode vier Seniorennachmittage und eine Seniorenfahrt geben.  
 
 
TOP  5 Einwohnerfragestunde  
 
Frau Röcker bemängelt den Zustand der von Bar Straße und der Ringstraße und wünscht eine 
Zustandsfeststellung durch die Stadt Bramsche.  
 
Herr Tangemann antwortet, dass als Unterhaltungsmaßnahme Rollsplitt aufgebracht werde und 
weist darauf hin, dass eine wesentliche Verbesserung der Straßen beitragspflichtig wäre.  
 
OBM Marewitz informiert, dass sie zusammen mit Herrn Klare/Leiter des Betriebshofes eine 
Überprüfung der Straßen vorgenommen habe und aktuell keine Gefahrenlage festgestellt worden 
sei. Ohnehin komme eine durch den Ortsrat Lappenstuhl initiierte ggfs. kostenpflichtige Sanierung 
nur in vorheriger Absprache mit den Anliegern in Betracht.  
 
 
 
 
 
TOP  6 Sachstand Windpark Ahrensfeld u. Wittefeld durch die 

Windparkbetreiber 
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Herr Tepe informiert: 
 

- alle Windkraftanlagen seien in Betrieb 
- die Zuwegungen wurden rückgebaut und landwirtschaftliche Flächen, sowie Gräben 

wiederhergestellt 
- notwendige Straßenreparaturen würden zeitnah erfolgen 
- die Bürgerbeteiligung werde voraussichtlich ab Herbst 2017 möglich sein, um ggfl. Anteile 

erwerben zu können 
- hinsichtlich der bedarfsgerechten Hindernisbefeuerung solle der eingeräumte Zeitrahmen 

von drei Jahren nicht ausgeschöpft werden 
- die Gespräche mit dem Umweltforum seien noch nicht beendet 
- die Abschaltzeiten resultierten aus dem Fledermausschutz und zur Vermeidung von 

Schlagschatten 
 

OBM Marewitz bittet darauf zu achten, dass die Gräben im Bereich L78/Lutterdamm und im 
Ahrensfeld wieder ihre ursprüngliche Tiefe haben. 
 
TOP  7 Sachstand zu den Erweiterungsplänen der Fa. Dallmann 

im Bebauungsplan Nr. 141 Nördl. des Mittellandkanals 
 

 
OBM Marewitz informiert, dass am 11.05.2017 ein erstes Arbeitskreistreffen zwischen Mitgliedern 
des Ortsrates Lappenstuhl, Bürgern und der Firma Dallmann stattgefunden habe. Das nächste Treffen 
sei für den 20.06.2017 angesetzt.  
 
Hinsichtlich der möglichen Verunreinigung des Pelkebaches würden beim nächsten 
Starkregenereignis entsprechende Proben sowohl durch den Abwasserbeseitigungsbetrieb, wie auch 
vom Landkreis Osnabrück genommen.    
 
Es wurde vorab von den Bürgern ein Fragekatalog hereingereicht. Dieser konnte aufgrund der Kürze 
der Zeit nicht vollständig beantwortet werden. Die Antworten liegen dem Protokoll bei. 
 
 
 
TOP  8 Einwohnerfragestunde  
 
Herr Petersen erkundigt sich, ob die Firma Dallmann die im B-Plan und der BImSch-Genehmigung 
enthaltenen Festsetzungen beachte. 
Herr Tangemann antwortet, dass im November 2016 die Abnahme durch die Gewerbeaufsicht 
stattgefunden habe und eine Frist zur Mängelbeseitigung gesetzt worden sei. Am 31.05.2017 habe 
die Gewerbeaufsicht festgestellt, dass die Mängel im Wesentlichen beseitigt worden seien. Z.B. 
hinsichtlich der Schallimmissionen sei eine Frist bis zum 31.12.2017 gesetzt worden.   
 
Frau Röcker weist auf die Einleitung von Abwässern in den Engter Bach hin.  
Herr Tangemann antwortet, dass dies im Zuständigkeitsbereich der unteren Wasserbehörde liege 
und durch diese am 31.05.2017 eine Ortsbegehung erfolgt sei.  
Antwort Herr Tangemann vom 23.06.17:  
Die Entnahme von unabhängigen Wasserproben wird durch die untere Wasserbehörde veranlasst.  
 
Herr Sieksmeyer bemängelt die mögliche Verschmutzung des Pelkebaches durch PAK-haltige Stoffe. 
Herr Tangemann verweist auf die Zuständigkeit der unteren Wasserbehörde und informiert, dass der 
städtische Mitarbeiter Herr van de Water mit der Angelegenheit betraut ist. 
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Frau Röcker erkundigt sich, ob im Rahmen des B-Plan Nr. 141 ein Staubgutachten erstellt worden sei.  
Herr Tangemann stellt in Aussicht, dies beim Gewerbeaufsichtsamt in Erfahrung zu bringen.  
Antwort Herr Tangemann vom 23.06.17: 
Ein Staubgutachten ist im Rahmen der Bauleitplanung erstellt worden und über das Internet 
einsehbar.  
 
Herr Strating wünscht eine Überprüfung der im B-Plan Nr. 141 festgelegten Wall-Höhe. 
Herr Tangemann antwortet, dass er den Landkreis Osnabrück diesbezüglich kontaktieren werde. 
Antwort Herr Tangemann vom 23.06.17: 
Nach Überprüfung ist der Wall zu niedrig. Die Firma Dallmann wird diesen gem. der Auflagen 
erhöhen.  
 
 
TOP  9 Gestaltung des Ortseingangsbereichs Malgartener 

Damm/Von Bar Str. 
 

 
OBM Marewitz weist auf die mangelhafte Parkplatzsituation im Ortseingangsbereich hin und schlägt 
eine Errichtung von gepflasterten Parkplätzen beginnend bei der als Parkfläche genutzten 
Obstbaumwiese bis hin zur Thomaskapelle vor.   
 
Herr Tangemann gibt zu bedenken, dass es sich dabei um eine für die Anlieger beitragspflichtige 
Maßnahme handle. Weiter verweist er darauf, dass die entsprechenden Parkplätze von der 
ansässigen Kirche und Gastronomie vorgehalten werden müssen und regt an, dass der Ortsrat 
diesbezüglich mit der Kirche und Gastronomie in Kontakt treten solle. Anzustreben wäre eine 
multifunktionale Nutzung der vorhandenen privaten Flächen.  
 
OBM Marewitz wünscht hinsichtlich der von ihr beschriebenen Maßnahme eine Information von 
Herrn Woelki darüber, von welchen Anliegern und in welcher prozentualen Höhe Beiträge 
herangezogen würden. 
 
 
TOP  10 Benennung von Wegeflächen im Ortsteil Lappenstuhl - 

"Im Ahrensfeld" und "Spechtstraße" 
WP 16-21/0092 

 
Dem Beschlussvorschlag wird zugestimmt.  
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig  
 
 
TOP  11 Absichtserklärung zur Einziehung eines Teilbereiches 

einer Wegefläche in Lappenstuhl 
WP 16-21/0093 

 
Dem Beschlussvorschlag wird zugestimmt.  
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
TOP  12 Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 

Ortschaft Lappenstuhl 
 

 
ORM Bensmann schlägt folgende Mittelvergabe vor:  
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Sozialverband Engter    50,00 € (als Scheck o. bar) 
Blaskapelle   200,00 € 
Musikkorps   200,00 € 
Kunst- u. Kulturwerkstatt   75,00 €  
AWO      50,00 € (als Scheck o. bar) 
 
Über die Punkte wird jeweils einzeln abgestimmt.  
 
Abstimmungsergebnisse: einstimmig 
 
 
ORM Bensmann schlägt außerdem vor, der Katzenhilfe einen Zuschuss von 50,00 € zu gewähren.  
 
Abstimmungsergebnis:     1 dafür 
      6 dagegen 
                                       1 Enthaltung 
 
 
OBM Marewitz schlägt vor, keine Ortsratsmitteln an die Katzenhilfe auszuschütten, da die Arbeit der 
Katzenhilfe nicht in der Ortschaft Lappenstuhl erfolge.  
 
Abstimmungsergebnis:    6 dafür 
     1 dagegen 
     1 Enthaltung 
 
 
ORM Marewitz regt außerdem an, 325,00 € für die Weihnachtsbeleuchtung zu vergeben.  
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
 
Der Antrag von –Rat und Tat für das Kirchspiel Engter- wird zunächst zurückgestellt.  
 
 
TOP  13 Antrag des Jugendparlaments zur Einrichtung eines 

Jugendtreffs im Kirchspiel Engter 
 

 
OBM Marewitz informiert über den Antrag des Jugendparlaments zur Einrichtung eines Jugendtreffs 
im Kirchspiel.  
 
Der Ortsrat Lappenstuhl spricht sich dafür aus, den Jugendtreff in Engter zu errichten und bittet die 
Verwaltung, dahingehend tätig zu werden.   
 
 
TOP  14 Beantwortung von Anfragen  
 
Frau Röcker hat im Vorfeld der Sitzung Fragen an den Ortsrat Lappenstuhl gerichtet. Diese wurden 
von OBM Marewitz an Herrn Tangemann weitergeleitet.  
 

1. Frau Röcker weist darauf hin, dass ein Feuchtbiotop nahe eines Feldweges gepflügt worden 
sei.  
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Herr Tangemann gibt die Auskunft, dass diesbezüglich die untere Naturschutzbehörde 
informiert worden sei.  

 
2. Weiter erkundigt sich Frau Röcker, ob bei der Firma Albert Bergschneider GmbH PAK-haltige 

Stoffe gelagert oder verarbeitet würden.  
Herr Tangemann antwortet, dass durch das Gewerbeaufsichtsamt am 31.05.2017 eine 
Kontrolle erfolgt sei und sich der Vorgang in Prüfung befinde.  

 
3. Außerdem fragt Frau Röcker, welche Arbeiten am Düker/Pelkebach durchgeführt würden.  

Herr Tangemann antwortet, dass dies bisher nicht zu ermitteln gewesen sei.   
Antwort Herr Tangemann vom 23.06.17: 
Es handelte sich um eine Reinigung im Rahmen der Unterhaltung durch den Wasserverband. 
 

4. Frau Röcker verweist auf wilde Müllablagerungen.  
Herr Tangemann informiert, dass diese bereits entfernt wurden.  
 
 
 

OBM Marewitz verliest die Antworten zu den Anfragen der Sitzung vom 02.02.2017.  
OBM Muschiol weist darauf hin, dass die Aufbringung einer „rechts-vor-links-Markierung“ am 
Kindergarten gewünscht sei und bittet um Erklärung, weshalb dies dort nicht sinnvoll/machbar sei.  
 

 
 

 
 

 
 
 
TOP  15 Anfragen und Anregungen  
 
Frau Wessel wünscht, dass eine Schaukel und eine Rutsche am Kindergarten Lappenstuhl 
wieder aufgebaut werden.  
Herr Tangemann stellt in Aussicht, dass die Verwaltung sich diesbezüglich bei Frau Wessel melden 
werde. 
Antwort Herr Tangemann vom 23.06.17: 
Ist geschehen, fehlende Geräte werden bestellt.  
 
ORM Bublitz weist darauf hin, dass in der Straße „Am Wald“ und in der „Kanalstraße“ zwei 
abgestorbene Bäume ersetzt werden müssen.  
 
ORM Bublitz schlägt vor, zu beantragen, dass vor dem Hintergrund der sparsamen LED-
Straßenbeleuchtung im nördlichen Teil der Ortschaft Lappenstuhl keine Nachtabschaltung erfolge. 
 
Abstimmungsergebnis:    6 dafür 
     2 Enthaltungen 
 
 
 
 
TOP  16 Einwohnerfragestunde  
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Herr Schütter erkundigt sich nach der Einrichtung einer Reifenwaschanlage bei der Firma Dallmann.  
OBM Marewitz antwortet, dass diese von der Firma Dallmann baldmöglichst installiert werde. 
 
Weiter wünscht Herr Schütter, dass der Wendehammer in der Parkstraße mit Rollsplitt ausgebessert 
werde. 
 
Außerdem weist Herr Schütter darauf hin, dass ein Baum in der Parkstraße abgestorben sei.  
 
Ferner bemängelt Herr Schütter, dass im Kreuzungsbereich Parkstraße seit vier Wochen ein 
unbewegter Wohnwagen stehe.  
 
Eine Bürgerin erkundigt sich nach dem Sachstand bzgl. der Errichtung eines Ärztehauses mit 
Pflegedienst an der Bramscher Allee. 
Herr Tangemann antwortet, dass weiterhin Gespräche mit einem möglichen Investor geführt 
würden.  
 
Herr Minning weist darauf hin, dass im Neubaugebiet drei Bäume abgestorben seien.  
 
Zudem bemängelt Herr Minning, dass ein Leuchtpfahl im Bereich Vördener Str./Lutterdamm 
abgängig sei.  
 
 
 
 
 
Anette Marewitz Wolfgang Tangemann Philip Starke 
Ortsbürgermeister Verwaltung Protokollführer 
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